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訪創科基建 團員齊「點讚」

灣區多商機 澳「三面」融入
崔世安晤中報協考察團 研主動參與建設

崔世安在會面中首先歡迎考察團一行到訪
澳門，並祝賀該會的行程圓滿成功。他

感謝中央政府支持澳門參與粵港澳大灣區建
設，就此，特區政府內部做了不少研究和調
查，歸納而言主要有3方面工作，一是要實事
求是地解放思想；二是要學習；三是要做到民
心相通，通過文化的力量讓澳門一步一步融入
大灣區建設。

崔世安：發揮優勢做好準備
他續說，澳門會盡能力做好準備工作，迎接粵

港澳大灣區的發展。澳門以構建「世界旅遊休閒
中心」和「中國與葡語國家商貿合作服務平台」
為發展定位，須做好這兩方面的工作，同時要發
揮澳門旅遊方面的優勢，包括旅遊產品、旅遊文
化及世界旅遊培訓基地等。
崔世安表示，中央明確指出澳門經濟要適度多
元發展，從經濟結構來說，一方面預計博彩旅遊
將繼續保持澳門支柱產業的位置，另方面特區政
府近年通過強化非博彩元素的努力，以及促進其
他新興產業和區域合作的發展，可以看到，本澳
正循序漸進邁向經濟適度多元發展。
他又強調，特區政府致力為澳門青年人提供創
業創新的機會，希望充分發揮青年人接受新挑戰
的精神，而中央亦給予澳門青年人很大的支持。
總的來說，粵港澳大灣區對澳門是一個很大的發
展契機，本澳必須主動融入和參與。

姜在忠：助海內外華人參與
世界中文報業協會主席、香港大公文匯傳媒
集團董事長姜在忠介紹了協會的歷史和發展。
他表示，粵港澳大灣區規劃自從提升為國家策
略，海內外的華人都非常關注。考察團這次走
訪大灣區多個城市，主要目的是希望給海內外
華人提供相關信息，推動他們也參與到大灣區
的發展和建設中；澳門特區是大灣區內的重要
力量，考察團也希望加深了解澳門參與大灣區
建設的情況。
在會面期間，崔世安還與考察團內的多家傳媒
機構代表討論有關澳門人才培養、博彩業發展、
港珠澳大橋通車等議題。他指出，人才是澳門寶
貴的資源，在積極培養本地人才的同時，亦要積
極與各地不同專業人才交流互通，為各方人士提
供「走出去、融入來」的機會。
對於澳門的交通基建和港珠澳大橋即將通車，
崔世安表示，澳門未來要準備多方面的工作，包
括對接澳門輕軌與內地高鐵，將深圳、珠海、澳
門等連接起來、加快建設粵澳新通道和澳門國際
機場的擴建。同時，港珠澳大橋管理局已經對大
橋通車完成了流量評估，目前要集中做好口岸管
理和口岸服務等工作。
出席會見的還有澳門特首辦主任柯嵐、新聞局
局長陳致平，世界中文報業協會會長、香港商報
名譽董事長李祖澤，應協會邀請擔任考察團名譽
團長的全國政協委員、澳門銀河娛樂集團副主席
呂耀東，以及各華文報章的代表。

香港文匯報訊 澳門特區行政長官崔

世安昨日在政府總部會見訪澳的世界中

文報業協會粵港澳大灣區考察團一行。

崔世安表示，大灣區發展對澳門是一個

很大的發展契機，澳門必須主動融入和

參與，故特區政府內部做了不少研究和

調查，主要可歸納為3方面，一是要實

事求是地解放思想，走出去，請進來；

二是要學習法律法規的構建、政府與商

業的運作模式，及在不同法律體制和稅

務制度下如何融合；三是要做到民心相

通，通過文化的力量讓澳門一步一步融

入大灣區建設。

香港文匯報訊 由世界中文報業協會
組織，一連5天的大灣區考察團行程昨日
圓滿結束。是次大灣區考察團行程十分
緊湊，共走訪了廣州、深圳、香港、澳
門，以及珠海5個灣區城市。在參訪當地
的創科、科研機構的同時，還分別與不
同市的領導會面，了解大灣區多個城市
現今發展概況及其使命與概況。不少考

察團成員都紛紛對大灣區的發展「點
讚」，認為區內有領先世界的創新科研
技術，更有工程浩大、連接港珠澳三地
的重要交通基建，未來經濟發展令人期
待。

訪微信總部等創科企
考察團的第一站行程為廣州。團員參

訪了騰訊微信總部、廣州塔、無限極公
司，了解廣州的創新科技企業發展，及
作為「健康中國」的戰略落地後，健康
食品公司如何利用粵港澳大灣區消費能
力作為中草藥走向全世界的橋頭堡，又
到訪南沙港實地參觀當地建設，了解港
口作為南中國最大的單體港區的發展定
位。
第二站行程深圳，考察團參訪了柔宇

科技公司，了解他們領先世界的柔性顯
示技術；在前海自貿區看看現時的發
展，以及對未來發展的願景。團隊亦到
深圳市綜合交通指揮中心看看深圳交通
「大腦」的運轉，並和深圳市委常委、
宣傳部部長李小甘會面。
考察團其後又到香港，與特區行政長

官林鄭月娥會面，又與外交部駐港特派
員謝鋒午宴。林鄭月娥在會面中指出，
灣區發展盡享「天時地利人和」，不但
有中央大力支持、交通基建的支援，各
城市間亦能優勢互補，合作協調，未來

更會考慮多舉辦考察團，讓市民更了解
大灣區機遇。
考察團最後到澳門，與澳門特首崔世

安會面，並參觀了即將通車的港珠澳大
橋，及和珠海市委宣傳部常務副部長房
祈午宴。

海外傳媒讚未來可期
考察團有來自6個地區18家報業機構

的負責人及代表。結束行程後，不少本
地、內地，甚至海外資深傳媒人都紛紛
對大灣區的發展「點讚」，不但有領先
世界的創新科研技術，更有工程浩大，
連接港珠澳三地的重要交通基建。
韓國亞洲經濟社長郭永吉認為，粵港

澳大灣區規劃充滿經濟潛力，又指對港
珠澳大橋建設印象非常深刻。
他說，不少韓國旅客都喜歡到港澳旅

遊，認為大橋開通以後，整個大灣區的
旅遊事業令人可期。
中山日報採訪中心副主任吳森林亦

指，參訪 5個灣區重要城市後，感到
中山必須抓緊機遇，努力與其他城市
實現優勢互補，在大灣區發展規劃中
出力。

■■考察團參觀港珠澳大橋考察團參觀港珠澳大橋。。 香港文匯報記者曾慶威香港文匯報記者曾慶威 攝攝
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呂耀東：澳「橫向」發展對接灣區

香港文匯報記者曾慶威 攝

■■呂耀東呂耀東

全國政協委員、澳門
銀河娛樂集團副主席呂
耀東接受香港文匯報專

訪時，認為澳門必須牢牢抓緊國策，除了以
博彩業為主帶動的飲食、酒店等「直線」發
展外，也需積極「橫向」發展，將澳門打造
成灣區中葡國家經商貿易平台、發展成世界
遺產城市及世界級美食之都。他強調，銀娛

作為澳門的龍頭企業之一，將積極配合澳門
政府，與其他地區企業合作，做到「引進
來、帶出去」的效果。
他指出，現時澳門在「垂直發展」成績不

俗，「由博彩業作為帶動，餐飲、購物、會
展等休閒娛樂，都是發展得很好的。」
至於「橫向發展」，呂耀東則提出3個概

念，認為澳門有獨特的文化背景，未來可發
展為中葡國家經商貿易平台，並着力建設文
化及美食之都。

文化建設方面，呂耀東提到，澳門舊城區
於2005年獲列入世界文化遺產名錄，見證着
400多年來東西文化的融合，認為必須好好
保存。他說，澳門可利用橫琴自貿區做更多
建設新城區工作，並將舊城區文化遺產的居
民遷出，讓世遺保存得更好。
另外，呂耀東亦提到，去年澳門亦獲聯合國

教科文組織列入世界美食之都的榮譽，其飲食
的定位是相對提高了，希望再做得更好更多推
廣，讓全世界的遊客來澳門感受一下。

■崔世安（前排左五）昨日會見訪澳的世界中文報業協會粵港澳大灣區考察團一行。 香港文匯報記者曾慶威 攝 ■崔世安與李祖澤握手。香港文匯報記者曾慶威 攝

■崔世安(右)與姜在忠交流。
香港文匯報記者曾慶威 攝

香港文匯報訊 據中聯辦網訊，6
月14日，中聯辦主任王志民在辦內會
見了美國駐港總領事唐偉康一行。
王志民讚賞唐偉康就任美國駐香港
總領事以來支持「一國兩制」方針，
為推動港美務實合作作出的努力。王
志民指出，香港回歸祖國21年來，外
商在港投資不斷增長，2017年美國與
香港的貿易總額近 700億美元，近
1,500家美國公司在港運營，其中很
多公司還將地區總部設在香港。事實
證明，「一國兩制」作為中國特色社
會主義的一個偉大創舉，在香港取得
了舉世公認的成功，是中國對人類政

治文明與和平發展作出的一大貢獻，
是中華民族為國際社會解決類似歷史
遺留問題提供的富有傳統哲學智慧的
中國方案。
王志民強調，習近平主席去年七一

視察香港時指出，「我們既要把實行
社會主義制度的內地建設好，也要把
實行資本主義制度的香港建設好。」
中國有句古話「萬物並育而不相害，
道並行而不相悖」，縱觀人類發展的
歷史長河，從沒有哪一個國家、哪一
個政黨有智慧和氣魄提出在一國之內
實行兩種不同的社會制度，而且要同
時做到「兩個建設好」。追本溯源，

這反映出中國共產黨求同存異、開放
包容的自信和胸襟。保持香港長期繁
榮穩定符合中美兩國共同利益，相信
只要堅守住習主席去年七一視察香港
時強調的「三條底線」，香港「一國
兩制」成功實踐必將行穩致遠，香港
的明天一定更加美好。
雙方還就香港經濟和粵港澳大灣區

建設等問題交換了意見。
會談結束後，王志民向唐偉康一

行贈送了《習近平談治國理政》英
文版、《憲法》《基本法》合訂本
等書籍。
中聯辦有關部門負責人參加會見。

王志民會見美國駐港總領事唐偉康

香港文匯報訊 據中聯辦網訊，6月14日，中
聯辦主任王志民在辦內會見了澳大利亞駐港總領
事彭朗寧一行。
王志民積極評價彭朗寧就任澳大利亞駐港總領

事一年來重視澳港啟動自貿協定談判，推動澳港
務實合作作出的努力，並介紹了香港從一個南海
小漁村到國際化大都市的發展歷程。王志民強
調，當前內地和香港正在全力貫徹落實習近平主
席對香港創科發展的重要指示，推動香港建設國
際創新科技中心，歡迎澳大利亞商界積極參與。
王志民指出，粵港澳大灣區建設不只是限於

經濟領域，還涵蓋科、教、文、體、衛等各個

領域，不僅會成為香港企業家創新創業的熱
土，也會成為廣大香港同胞尤其是青年朋友盡
展其才、安居樂業的共同家園，同時也將為包
括澳大利亞在內的各國企業帶來商機。
彭朗寧表示，香港擁有較雄厚的科技基礎，未
來發展充滿機遇。香港是亞洲最大的澳大利亞公
民聚集地，澳洲非常關注粵港澳大灣區建設，願
在醫療技術、養老等方面加強合作。
會談結束後，王志民向彭朗寧一行贈送了《習
近平談治國理政》英文版、《憲法》《基本法》
合訂本等書籍。
中聯辦有關部門負責人參加會見。

王志民會見澳大利亞駐港總領事彭朗寧

■王志民向美國駐港總領事唐偉康贈送《習近
平談治國理政》（英文版）、《憲法》《基本
法》合訂本等書籍。 中聯辦網站圖片 ■王志民會見美國駐港總領事唐偉康。 中聯辦網站圖片

■王志民會見澳大利亞駐港總領事彭朗寧。
中聯辦網站圖片

■王志民向澳大利亞駐港總領事彭朗
寧贈送《習近平談治國理政》（英文
版）、《憲法》《基本法》合訂本等
書籍。 中聯辦網站圖片


